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说传统：

“时尚民族风”闯江湖

齐鲁晚报：为什么选择来山
东举办这次非遗活动？

傅琰东：我们家的“傅氏幻
术”在今年7月正式成为第四批
国家级非物质文化遗产保护项
目，它也是目前唯一入选的魔术
项目。山东有文化、有历史，我们
做这个“非遗手拉手”活动是顺
着京杭大运河往南走，因此把山
东作为我们活动的第一站。这次
活动是两个“非遗”之间的携手
合作，通过联手能够更好地进行
保护和推广。

齐鲁晚报：“傅氏幻术”如何
得以入选国家级非遗的呢？

傅琰东：“傅氏幻术”已经传
承了一百多年，除了表演以外，
它更重视理论研究。现在国内外
出版的关于中国魔术、杂技方面
的理论书籍都是“傅氏幻术”的
成员撰写的，而且“傅氏幻术”着
重突出包装民族文化和传统艺
术。

齐鲁晚报：现在国内观众对
传统魔术的热情似乎并不高。

傅琰东：确实是这样，外国
人对此却非常喜欢，觉得很有中
国味。有一次我在美国表演，原
本只表演10分钟，但是观众太热

情了，最后表演了40分钟。对于
老外来说，国人现在喜欢看的魔
术，他们也有，而且比我们的更
好，但是他们对中国传统魔术觉
得特别新鲜。

齐鲁晚报：作为“傅氏幻术”
的第四代传人，您怎样将传统魔
术与现代生活相结合呢？

傅琰东：大家不太喜欢传统
魔术是因为它的节奏特别慢，总
是不厌其烦地往外掏。我一直坚
持的风格叫“时尚民族风”，现在
大家都希望节奏明快、效果神
奇，所以在继承传统的同时，我
也在考虑魔术的节奏、生活化、
高科技等问题，希望越来越多的
国人能喜欢传统魔术。

论节目：

观众做道具解密才

有说服力

齐鲁晚报：能简单介绍一下
为羊年春晚准备的魔术节目吗？

傅琰东：我为春晚准备的节
目是《三羊开泰》，还是我之前坚
持的民俗类型的魔术，因为是中
国人过年，我觉得还是喜庆点
好。现在正在制作第二版道具，
每年准备春晚的节目都得花20
来万，这次应该也差不多。

齐鲁晚报：节目的创作灵感
来自哪里？

傅琰东：魔术的创作过程都

是特别枯燥的。你会发现几乎每
一个魔术师都是宅男，大家都呆
在家里构思设计创作，我也不例
外。我们家是做魔术杂技文史研
究的，所以有很多相关的资料，
可以选取其中自己感兴趣的部
分来创作，比如说动物、控制生
命等。

齐鲁晚报：每年春晚结束
后，网友都特别爱解密魔术节
目，您有没有这方面的担心？

傅琰东：观众现在变得越来
越聪明，对魔术的欣赏力也越来
越高。但我对此并不担心，因为
我的节目都是自己制作道具，原
创的，如果观众愿意解密，能做
出一套道具来表演给我看，会更

有意思。
齐鲁晚报：2014年春晚Yif

的魔术表演出现了失误，您会为
降低失误风险做哪些准备？

傅琰东：我的失误属于比较
少的，即使有大多也是观众看不
出来，只有我自己知道的。我会
在表演前做很多预案，比如，万
一停电了该怎么办。这其实是考
验魔术师台下功夫做足了没有。

齐鲁晚报：您预计观众会怎
么评价《三羊开泰》这个节目？

傅琰东：节目还没有最终成
型，如果能按照我理想的状态呈
现的话，《三羊开泰》将不亚于我
的其他节目，应该跟2011年春晚
的《年年有鱼》有一拼吧。

本报讯（见习记者 刘雨涵）
明星舞蹈真人秀《与星共舞》21

日将在东方卫视开播，邱启明、何
洁、昆凌、姜潮、邹市明等明星将亮
相首期节目，这也是他们在电视上
的舞蹈首秀。新闻主播邱启明更将
化身“性感绅士”挑战高难度动作，
让人期待。

在《与星共舞》节目中，邱启明
是第一次跳舞，一切从零开始。最
初对参加节目邱启明有所顾虑，

“当时我不愿意参加比赛，因为我
衡量了一下自己，觉得我是比较严
肃的新闻人，身上没有娱乐因素，
怕自己不适合这个舞台，后来还是
被导演一支烟接一支烟地说服
了。”幸好，在节目中13位明星都是
跨界跳舞，这多少给了零基础的邱
启明一点安慰，特别是好兄弟高峰
的加盟，更是让他松了一口气。

邱启明《与星共舞》

献舞蹈首秀

“中国风”《三羊开泰》玩转羊年春晚

傅傅琰琰东东：：我我不不担担心心观观众众解解密密

见习记者 刘雨涵

哈文主厨的羊年春晚还有不到俩月就要在除夕夜上桌了，观众们对春晚大餐的“菜单”
越来越好奇。近日，已经接到2015年春晚邀请的魔术师傅琰东来到山东，于19日、20日在聊城
举办“国家非遗傅氏幻术牵手省级非遗东昌澄泥暨琰东传媒傅家班专场”。日前，他接受了记
者专访，揭开了羊年春晚的神秘一角，并表示自己为春晚准备的是一个中国风的魔术节目。

傅琰东表演魔术《青花神韵》。
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